
Homélie du 3ème dimanche ordinaire C 
 

« L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l’onction... » 
 

Il y a 15jours, nous avons fêté le Baptême du Christ et nous avons entendu la Parole du Père : « Celui-
ci est mon Fils Bien-Aimé. Écoutez-le ! » Et aujourd'hui, nous avons la confirmation de ce qu'avait 
prédit le Prophète Elie. La Bonne Nouvelle du salut est en train de se réaliser en Jésus : « Aujourd'hui 
s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre ».Voilà le temps du salut et voilà le 
Sauveur du Monde déjà à l'œuvre au cœur des hommes et des femmes de tous les temps. Jésus est là 
pour accomplir les œuvres du Père et ce qu'il dit dans l'Évangile, il va le redire tout au long des siècles. 
Aujourd'hui encore la promesse d'Isaïe s'accomplit. Le Christ est à l'œuvre et accomplit le salut de 
tout être humain. Il nous sauve dans notre vie toute ordinaire et il nous demande notre participation à 
l'œuvre du salut. 
 

Le très beau texte de Paul nous montre comment nous sommes un corps où tous les membres sont 
utiles et doivent se coordonner pour que l'ensemble fonctionne. Nous le savons bien. Lorsqu'un de 
nos membres n'est pas coordonné, tout devient difficile et il faut réapprendre à vivre autrement. Ce 
Corps que nous formons, c'est lui qui est mis à contribution pour faire grandir l'Église et le Monde. 
Dieu a voulu avoir besoin des hommes, de tous les hommes, quels qu'ils soient, ceux qui semblent 
avoir tous les dons et ceux qui en ont moins. Tous nous sommes attelés à la même tâche : faire advenir 
le Règne de Dieu, Annoncer l'Évangile, faire vivre d'amour ce monde, dire à chacun qu'il est sauvé, 
racheté, et qu'il est fait pour porter la joie et l'espérance. Dans un monde de pécheurs, nous sommes 
tous invités à dire qu'il est possible d'aimer. Regardons nos communautés ; Chacun de nous, avec son 
charisme propre, apporte quelque chose à la communauté. Il n'y a pas ceux qui savent tout faire et 
ceux qui ne savent presque rien. Il n'y a pas la personne handicapée et celle qui court, celle qui sait 
tout et celle qui ne sait rien. Il y a des personnes et chacune peut apporter quelque chose à l'ensemble 
du corps qu'est l'Église. J'aime la spontanéité des personnes handicapées, de celles qui nous apportent 
leur fraîcheur. J'aime aussi les personnes qui ont la possibilité de réfléchir leur foi et de l'enseigner. 
J'aime la foi de chacun quand elle se dit dans un langage différent, dans des attitudes différentes. 
J'aime la diversité des dons et j'en remercie le ciel. 
 

« L'Esprit du Seigneur est sur moi parce qu'il m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la 
Bonne Nouvelle aux pauvres... » Cette phrase d'Isaïe, je l'avais mise sur mon image d'ordination. 
Aujourd'hui, au crépuscule de ma vie, je dois regarder comment je l'ai vécue, comment j'ai été fidèle 
au Christ qui, seul, a vraiment rempli cette mission de façon parfaite. Chacun de nous a été consacré 
par l'onction d'huile au moment de son baptême et chacun a été envoyé pour annoncer aux pauvres 
la Bonne Nouvelle du Salut. Quelle est notre attitude de chrétien, disciple-missionnaire du Christ ? 
Dans ce monde bousculé, comment annoncer un Christ proche des pauvres et des petits ? Comment 
annoncer un Christ qui libère et qui n'enferme pas, un Christ qui voit le fond des cœurs et non les 
apparences souvent trompeuses. Son Cœur à lui est ouvert à tous les hommes. Nous sommes tous 
frères et sœurs en Jésus-Christ et notre mission est de ne pas abandonner sur le chemin ceux et celles 
qui vont moins vite ou qui courent autrement. Rappelons-nous les jeux paralympiques qui nous ont 
fait vibrer. Ces hommes et ces femmes marqués dans leur corps sont de véritables athlètes. Ils ont 
su faire de leur corps mutilé un instrument performant. Mais que d'efforts pour y parvenir. Ils nous 
aident à nous dépasser. Nous sommes capables de beaucoup plus que ce que nous pensons. 
 

Frères et Sœurs, le Christ a été consacré par l'onction et, à sa suite, nous le sommes nous aussi pour 
construire ensemble le Corps du Christ, son Église. Quand nous sommes unis, reconnaissant les dons 
de chacun, nous pouvons construire le saint Corps du Christ qu'est l'Église. À sa suite et avec lui nous 
sommes consacrés à cette mission merveilleuse du salut « Par lui, avec lui et en lui » comme nous le 
disons à chaque eucharistie. Cette communion au Christ est le gage de la Mission qu'il nous donne 
d'accomplir pour que son règne d'amour vienne ici et partout. AMEN ! 
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